

Posición de los Inmigrantes

Hoy en día se puede observar que las migraciones son fenómenos que alcanzan a hombres y mujeres sin distinción. Sin embargo, la zona de América Latina es una de las que ha evidenciado en los años 90s mayor cantidad de migrantes mujeres.

Una de las causas que tienen las mujeres para desplazarse hacia otros países es la búsqueda de mejores empleos. Las consecuencias que se pueden vislumbrar son muy tajantes:

- Se profundizan muchos más el rol que desempeña la mujer, el cual cambió a partir de la revolución industrial.
- La mujer se convierte en el principal sostén económico del hogar.
- Provocan aumento de remesas. Generalmente envían dinero a los familiares que les quedaron en el país de origen.

Las mujeres migrantes viven una situación similar a la de otras minorías: desconocen las leyes y prácticamente carecen de derechos civiles, son dependientes y se ven obligadas a vivir situaciones de violencia física y psicológica.



Remesas

Las remesas son el envío de dinero que realizan las personas que migran a otro país a sus familiares que se encuentran en el país de origen. La Real Academia Española la define como Remisión que se hace de una cosa de una parte a otra.

A partir del siglo XIX, las personas comenzaron a enviar dinero a su país de origen. En los últimos años esta práctica se ha incrementado como consecuencia de la facilidad que existe para realizar este tipo de transferencias.

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID), se previó que para el año 2005 las cifras de remesas hacía América Latina ascenderían a 55 mil millones de dólares, 10 mil millones más que durante el 2004 y casi el doble que durante el 2002.

Los cuatro países de América Latina que mayor cantidad de remesas recibieron fueron: México, Brasil, Colombia y El Salvador.

El país que tiene mayor dependencia, a nivel económico, del envío de remesas es El Salvador. De hecho representa el 13.5% de su PIB.

Se pueden mencionar otros países donde las remesas constituyen un importante fenómeno de beneficio económico. Estos son:

- El Salvador: 15 % de PBI
- Honduras: 10% de PBI
- República Dominicana 9.1% de PBI
- Guatemala: 6.8% de PBI
- Ecuador: 5.9% de PBI

En tanto, Trinidad y Tobago y Uruguay recibieron menor cantidad de remesas.